



La dificultad de la vivienda **DIGNA**

SUMARIO

Dentro de las principales ventajas con las que se pueden citar al contar con una vivienda digna, se encuentra la capacidad de poder afrontar a situaciones extraordinarias, como ya lo ha demostrado la pandemia por COVID-19 o los sismos de 2017 registrados en México.



OAXACA DE JUÁREZ, OAXACA, FEBRERO DE 2022.

Independientemente del acceso a un salario y condiciones laborales dignas, un problema que ha arrastrado América Latina, pero también México, es el acceso a una vivienda digna. Dicha vivienda de acuerdo al Comité de Derechos Económicos, Sociales y Culturales de la Organización de las Naciones

Unidas (ONU), se puede definir “como aquella vivienda en donde los ciudadanos puedan vivir con seguridad, paz y dignidad”. Lamentablemente esto todavía no se ha podido cumplir en la gran mayoría del planeta, creando así una brecha de desigualdad muy complicada de erradicar.

La vivienda como motor de bienestar

Justo antes de que la pandemia por COVID-19 develara aún más el sin fin de brechas de desigualdad que existen en el mundo, el Banco Mundial (BM) ya advertía de la necesidad de mejorar la calidad y la cantidad de viviendas en el mundo. Tan sólo en 2019 se estimaba que en Latinoamérica dos de cada tres familias necesitaban mejorar la calidad de sus viviendas, ya que estas no contaban con lo mínimo para garantizar una vida digna.

Aún y cuando se ha resaltado la importancia de impulsar espacios dignos para vivir, el combate específico a esta brecha de desigualdad parecería estar en pausa en la mayoría de los países del mundo. Frente a la crisis económica, la devaluación constante de las divisas latinoamericanas, la pérdida del empleo y el aumento del sector informal, quienes se encuentran en situación de pobreza todos los días peligran por la falta de un piso firme y un techo que los proteja.

Más calidad y menor cantidad

En el foro “Vivienda, ¿qué viene?, los retos y la innovación en el hemisferio sur global”, realizado en 2018 por el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), ya se delineaba, al menos para el caso latinoamericano, el diagnóstico que indicaba todo aquello que era urgente atender.



Dentro de los principales problemas a los que se enfrenta el continente es que las personas viven hacinadas, todavía cuentan con **suelos de tierra** y cuentan con **techos pobres** de acuerdo al BID.



Dentro de las principales conclusiones que se obtuvieron, fue que en la región al menos 9 de cada 10 viviendas tienen que mejorar sus condiciones, así como la importancia de la promoción de una mejora regulatoria para la tenencia de la tierra, la me-

jora constante de servicios públicos (como el acceso al agua potable o la electricidad), así como la mejora del equipamiento del hogar y la promoción de la construcción con materiales que sean amigables con el medio ambiente.

La importancia de contar con una vivienda digna radica en las posibilidades y en la mejora de la vida que se genera al acceder a mayores índices de bienestar social.

Los servicios públicos que más se carecen en la región son los servicios básicos de **agua, drenaje y electricidad.**



Contar con una vivienda digna promueve la resiliencia

Dentro de las principales ventajas con las que se pueden citar al contar con una vivienda digna, se encuentra la capacidad de poder enfrentar a situaciones extraordinarias, como ya lo ha demostrado la pandemia por COVID-19 o los sismos de 2017 registrados en México.

Por ello la urgencia de implementar acciones locales, regionales y mundiales enfocadas a cumplir con los objetivos de desarrollo Sostenible (ODS) de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), las cuales promueven que, a partir de la generación de entornos seguros para las familias, su seguridad estaría garantizada.

México y la vivienda digna

Aunque la vivienda digna está reconocida en la Constitución Mexicana como un derecho fundamental, este derecho todavía no se encuentra garantizado y, además, el mercado para acceder a ella es más y más inaccesible, derivado del aumento de mexicanas y mexicanos que se encuentran laborando en el sector informal; de acuerdo a cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI).



De acuerdo a especialistas una **vivienda digna** es aquella que cuenta con una **superficie mayor a 40 metros cuadrados** y cuenta con **servicios básicos mínimos.**

De acuerdo a Mariana Sánchez Vieyra, secretaria técnica de Proyectos del Programa Universitario de Estudios sobre la Ciudad (PUEC) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), la importancia de contar con un lugar digno para vivir está relacionado directamente con el aumento o disminución, según sea el caso, de la esperanza de vida de las personas. Lo anterior porque las niñas, niños y adolescentes que se encuentran en situación de calle, tan sólo llegan a vivir 25 años en promedio y esto representaría al menos 50 años menos que el

promedio de vida de un mexicano promedio que cuente con vivienda.

La vivienda digna tendría que ir más allá de legislaciones ya que, quienes habitan los hogares al contar con un lugar seguro, con condiciones mínimas, podrían explotar sus capacidades y mejorar sus realidades. Por ello la importancia de generar puntos de encuentro en donde Gobiernos de los tres órdenes, empresas y la sociedad civil organizada puedan promover la vivienda digna como un movimiento en aras del impulso del bienestar social.

CMT, el Ecosistema de Bienestar y la importancia de la vivienda digna

Congregación Mariana Trinitaria (CMT), desde su fundación, ha tenido como interés primordial la mejora del bienestar social e integral de todas y todos; por ello, a partir de su Modelo de Ecosistema de Bienestar CMT, ha impulsado su Cadena de Vivienda, en donde todas y todos aquellos que necesiten de la mejora de condiciones en su hogar puedan

acceder a ellas. Con dicha cadena se busca combatir el rezago que las viviendas presentan, así como brindar un conjunto de apoyos y soluciones ya sea para la construcción, ampliación y/o el mejoramiento de vivienda, el acceso a servicios básicos y tecnologías incorporadas a la vivienda a favor del medio ambiente.

Síguenos:



@CongregacionMT

www.cmt-global.org

(951) 502 31 00